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第四届婚恋博览会，延续了以往的精彩，而本届引发了社会各界的关注面更大。共有二十多家大型企事业单位的工
会、团委主动报名参与大会。其中，市总工会、团市委益友圈、青浦团委、宝钢集团、电气集团、城建集团、金融系统等机
关、企业的单身青年都积极参与。特别是人才行业协会和信息行业协会中更有不少经理、厂长及猎头公司的白领等高
端青年人才也加入相亲的行列。
文l 李林菲     图l 资料

团委、工会助力单身青年

80、90后阳光积极，乐于接受新事物
邵新宇 上海市总工会女工部部长

上海市总工会及其下属机构在本届婚博会上一

共报名一千多人，其中女生相对人数较多。从年龄层上

看，既有70、80后，也有新生代90后，对于婚博会也都充

满期待。他们基本都是较优秀青年，工作稳定，有着不

错的收入和本科及硕士学历。

Q:生活周刊  A:邵新宇

Q：市总工会对于每届婚恋博览会，一直持非常

支持的态度，请问这次组织下属职工参加本届婚博

会的初衷是什么？

A：我们的很多员工都到了适婚年龄，也有成家立

业的愿望。我们作为一个机关，不仅要关心他们的工作

情况，也要维护他们的情感需求，就是要全方位地关心

他们。从总工会的立场来看，“我们是政府和群众的桥

梁及纽带”，我们也希望一些外地优秀人员能够安心工

作，那首先就要解决他们的婚恋问题，而参加这类活动

也是把这种‘关心’落到实处。

Q：据您的了解，贵单位下属的职工在择偶时对

对方的职业有哪些要求？

A：那些到了适婚年龄的单身青年希望未来生活

比较安稳，对安全感比较看重，会倾向于国企、外企员

工。同时由于行业类似，共同话题会比较多。

Q：作为总工会女工部部长，您对本届婚博会有

哪些期待呢？

A：我的期待是希望男女嘉宾的信息要准确、真

实，不要有虚假错误信息，所以，也特别要求参与本次

活动的工作人员更加注重资料的审核、为我们广大职

工把好关。这是因为一方面，总工会女工部也要对由我

们组织参加活动的员工负责，另一方面，总工会是大会

组委会成员，所以我们也特别关心这方面问题。

Q：总工会为本届婚博会做了哪些准备？

A：我们准备在11月9日、11日两天，在现场举办一个

派对活动，既可以增进内部员工之间联谊和了解，也可

以发动大家参加，目前正在积极筹备中，各下属单位也

都密切配合。

Q：如今“大龄剩男剩女”已成为社会热议的话

题，您认为这和择偶要求过高有关系吗？

A：确实有相当部分的单身男女，择偶要求偏高，比

如一定要国企的，一定要高富帅的，一定要长相好看

的。其实适当的要求是可以的，但不应该让这些条条框

框把自己“圈”住，也要灵活和变通点，其实两个人相处

不仅要看表面和当下，更要看到深层的和长远的情况。

Q：您觉得举办婚博会的意义和作用何在？

A：首先能够为单身男女提供一个大型的相亲平台，增

进与异性相处的机会。就算一时没找到合适的，也能帮助他

们多结交朋友，扩大生活圈子，促进人与人之间的交流。从更

大方面讲，婚博会这种形式能够促进全社会对于适婚单身

男女，尤其是社会上热议的“剩男剩女“的婚恋问题的重视。


